

2023年
令和5年

入学式を挙

日本歯科大学新聞

東京千代田区富士見
日本歯科大学新聞会
発行兼 中原 泉
編集人 行年 6 回
発行 1部 100円
発定 編集室 (〒951-8580)
新潟市中央区浜浦町1-8
☎ 025 (267) 1500



令和5年度入学式、壇上は訓辞する藤井学長(東京)

令和5年(2023)の日本歯科大学入学式は、新型コロナウイルスの予防対策として挙行された。式典は例年より簡略化し、教職員は代表のみとし、参加者はマスク着用とした。

新潟生命歯学部
新潟生命歯学部の部は4月3日に新潟講堂において挙行された。定刻午後1時30分、荒木宣行事務副部長より開

式が宣せられた。学年主任の上田一彦教授より、入学生と編入生の点呼、および研究科長の佐藤義英教授より、研究科入学生への点呼が行われた。藤井一維学長が、訓辞を述べた(後掲)。

生命歯学部
生命歯学部の部は、4月4日に富士見ホールにおいて挙行された。定刻午後1時30分、田口潤事務部長より開式が宣せられた。学年主任の福田雅臣教授より、入学生と編入生の点呼、お



新潟短期大学の入学式は、4月3日に新潟講堂において挙行された。小松崎明学長が訓辞を述べた。

東京短期大学の入学式は、4月4日に富士見ホールにおいて挙行された。小林隆太郎学長が訓辞を述べた。



短期大学
新潟短期大学の入学式は、4月3日に新潟講堂において挙行された。小松崎明学長が訓辞を述べた。

学長訓辞

本学の学長訓辞は、伝統的におめでとうは言いません。なぜか。みなさんにとってのおめでとうは歯科医師になったときだからです。歯科大学に入学したら歯科医師になれると思っているならば、今すぐ、その考えは改めて下さい。入学は、単に、みなさんの歯科医師になりたいという意志の表明でしかありません。

さて、「実力の差は努力の差」、「実績の差は責任の差」、「判断力の差は情報の差」、「真剣だと知恵が出る」、「中途半端だと愚痴が出る」、「いい加減だと言いつけばかり」、「本気でやるから大抵のことではある」、「本気でやるから何でも面白い」、「本気でしているから誰かが助けてくれる」、これは、正範語録といわれるもので、武田信玄が言った言葉とかさうではないとか諸説ありますが、それは別として、この言葉、6年で歯科医師を目指す諸君にすべてが当てはまることです。

「実力の差は努力の差、これは、これまでの諸君の偏差値は、在学中には価値のないものとなり、すべて、在学中の努力が実力につながります。『実績の差は責任の差』は、より多くの経験を積むことで、医療人としての責任感につながります。

「人格の差は苦勞の差は、苦勞を積み重ねた人は医療人としての人格形成に大きく影響します。『判断力の差は情報の差』、情報、すなわち、知識を多く身につけた人は、判断力が養われます。『真剣だと知恵が出る』、勉強すればするほど、結果も出て、知識の幅も広がり、応用力がついて、そして「本気でやるから何でも面白い」すべてが楽しくなります。

「本気でやるから大抵のことではある」、本気で取り組めば、進級はできます。

中途半端やいい加減に過ごしている人ほど愚痴や言い訳を言います。最後の「本気でしているから誰かが助けてくれる」、大学は、努力をするものだけに手を差し伸べるところです。

本学は、歯科医師になりたいと望む学生のみ合格を出しています。歯科医師になるために必要なことは、すべて提供します。つまり、食糧はすべてテーブルに並べますが、それを捕食するか否かはみなさん次第なのです。

これまで、みなさんは、児童・生徒と呼ばれてきました。しかし、大学では学生と呼ばれます。その文字どおり、学ぶ生きものとなって下さい。目標に向かってコツコツ努力し続けることを切に願います。

歯科医院

A CONSULTING MANUAL OF DENTAL CLINICS
コンサルティングマニュアル 中級編

本書はコンサルタント向けの内容ですが、院長が読んで役立つ情報が満載です。

- 第1章 歯科医院経営の現状と展望
- 第2章 歯科医院の開業支援
- 第3章 歯科医院の経営改善支援
- 第4章 歯科医院の人事管理と労務対策
- 第5章 歯科医院の事業承継

公益社団法人 日本医療経営コンサルタント協会 [編]

【監修】永山正人 (株式会社ファミリー歯科クリニック名譽院長) (日本歯科大学 第64回卒)

【著】木村泰久 (株式会社MSD医療経営研究所代表取締役) (角田祥子 (樹理士法人ネクス代表社員・税理士) (歯科経営専門科会・認定登録 医療経営コンサルタント))

●B5判 226頁 定価3,000円+税(送料別) ISBN978-4-87078-191-7 C3047

一世出版 〒161-8558 東京都新宿区下落合2-6-22 電話: 03-3352-5141 FAX: 03-5982-7751 <https://www.issey-pub.co.jp/>

《米山武義先生もご推薦!》

患者の認知機能に不安を感じたら... 「早期対応」で、医院と患者を守る!

MCI・400万人対象

認知症 グレーゾーンの 歯科診療と地域連携 Q&A

著 黒澤俊夫 茨城県開業 ★日本歯科大学 64 回卒

監修 工藤純夫 認知症サポート医

認知症の基礎知識から地域連携まで

(定価) 6,600円 (本体 6,000円+税) A5判/144p

ご注文は、歯科商店、シエン社、日本歯科大学新聞社まで

(株)日本歯科大学新聞社 TEL: 03-3234-2475

詳しい目次は

口にかかわる すべての人のための 誤嚥性肺炎予防

米山武義 編著

この本を手にして、誤嚥性肺炎の「予防」をはじめよう!

- 「口腔ケアと誤嚥性肺炎予防」の関係性を世に知らしめた著者による、誤嚥性肺炎への理解とその予防のあり方について解説した一冊です。
- 誤嚥性肺炎を予防する基本的な考え方のもと、さまざまな職種がそれぞれのやり方で力を合わせるためのポイントを解説。

■B5判 / 144頁 / 2色
■定価 3,740円 (本体 3,400円+税10%)

医歯薬出版株式会社 <https://www.ishiyaku.co.jp/> TEL: 03-5395-7630 FAX: 03-5395-7633

住友雅人 日歯学会会長6選



日本歯科医学会の住友雅人先生は、6月2日に学会評議員会において、無投票により同学会会長に再任された。学会長として6期目に当たる。任期は、7月1日より2年。

日本歯科医学会連合の理事長を兼任する。5期目で、任期は7月12日より2年。

住友先生は、本学58回卒、徳島県。

羽村章 私歯大協会会長選任



羽村章特任教授は、6月6日に日本私立歯科大学協会の理事会において同協会に選任された。歯科医療振興財団の理事長を兼任する。

任期は2年。

羽村先生は、本学68回卒、東京都。

相羽寿史 陸上自衛隊歯科医官陸将補へ



相羽寿史先生は、3月、防衛省の陸上自衛隊の一等陸佐(東部方面衛生隊長)から陸将補に昇任し、自衛隊中央病院第一歯科部長へ着任した。

陸将補は、旧日本陸軍の少将に相当する。自衛隊では、歯科医師として最高の階級という。

本学81回卒、静岡県。

渡邊儀一郎 校友会長新任



渡邊儀一郎先生は、5月20日の日本歯科大学校友会総会において、同会長に新任された。

任期は6月1日より2年。

渡邊先生は、本学63回卒、岡山県。

影山幾男 歯学会会長に新任



影山幾男教授は、6月3日の日本歯科大学歯学会総会において、同会長に新任された。

任期は、6月3日より2年。

影山先生は、新潟生命歯学部解剖学第一講座、本学71回卒、宮城県。

五十嵐院生受章

大学院新潟生命歯学研究科歯科理工学専攻の五十嵐将宏院生は、4月15日の日本歯科理工学会第81回学術講演会において、研究奨励賞(大学院学生部門)を受賞した。

演題は、「PMM A義歯より軽量となるチタン床義歯の開発—3Dプリンターを利用した中空構造を有するチタンプレート造形—」。

下村浩巳 名誉叙勲

本学の下村浩巳名誉教授(元新潟生命歯学部生化学教授)は、令和5年春の叙勲で瑞宝小綬章を受けた。

歯鏡

▼スポーツやゲームは、一人の天才がでれば狂騒的に熱狂する。野球の谷翔平然り、将棋の藤井聡太然り。

令和の相撲は、惨憺たる有様である。『戦後新入幕物語』に、次のように記されていた。

関脇の大内山平吉は、昭和27年10月8日、日本歯科大学附属病院入院。10日に顎変形症の下顎前突症の手術をした。骨がつくまでゴムバンドで顎を吊り、1ヶ月後に退院した。

1月場所、3月場所は休場し、5月場所に前頭17枚目で12勝3敗で再スタートし、大関まで昇進した。

(S・N)



立夏 半世紀、昭和46年工事中と令和元年の新潟キャンパス 卯月